
  

 

 

  

2022 

Parc équestre de Cantley à Cheval 

32, chemin Groulx 

Cantley, Québec 

J8V 3M6 

 

cantleyacheval@hotmail.ca 

www.cantleyacheval.ca  

Rapport  

    des activités 

mailto:cantleyacheval@hotmail.ca


 1 

 

 

 

TABLE DES MATIÈRES 

 

INTRODUCTION ………………………………………………………………………………………......... 2 

SENTIERS ………………………………………………………………………………………………......... 3       

PARC ÉQUESTRE …………………………………...………………………..………………………......... 4 

RÉSEAUTAGE ………………………………………….…………………………….…………………......... 5 

ACTIVITÉS ……………………………………………………...………………………………………......... 6 

ADHÉSIONS ………………………………………………………….…………………………………......... 7 

BUDGET …………………………………………………………………………………………………......... 7 

CONSEIL D’ADMINISTRATION ……….………………………………………...……………………....... 8 

  



 2 

INTRODUCTION 
 

En 2022, Cantley a Cheval a pu recommencer de nouveaux ses activités étant donné le retour à la normale suite aux 

années de pandémie. Il a donc été possible d’organiser quelques événements et d’impliquer nos membres dans notre 

association. Mais surtout, 2022 marque l’ouverture officielle de notre tout nouveau parc équestre! 

Ainsi, nous avons pu profiter du nouveau parc, notamment en offrant une clinique de cowboy extrême. De plus, les 

activités annuelles habituelles comme notre souper spaghetti, notre randonnée d’ouverture et notre randonnée 

d’automne ont pu avoir lieu.  

Nous avons aussi eu la chance d’avoir un comité complet (5 membres du CA) qui a travaillé en collaboration et en 

harmonie sur les objectifs du club.  

Comme chaque année, nous avons poursuivi l’entretien annuelle du sentier. Les bornes kilométriques et les 

pictogrammes sont toujours affichés tout au long du trajet. Le plan d’urgence est à jour et le sentier est entretenu en 

début de saison (et par la suite au besoin) par nos membres bénévoles. Une nouvelle section a été ajoutée au début 

du sentier à l’automne, qui part directement du parc équestre et rejoint la rue. Cette section a été identifiée et balisée 

à l’automne 2022 et sera accessible dès la saison 2023.  

Nous avons continué de publier sur les réseaux sociaux et avons commencé à ‘sponsoriser’ quelques publications 

afin d’avoir une meilleure visibilité. 

Nous avons décidé de renouveler le concours de photo qui nous permet de créer et vendre un calendrier en début 

d’année. Nous avons aussi participé à l’encan-bénéfice au profit des clubs équestres organisé par Cheval Québec. 

Les adhésions se font toujours via la plateforme web HorseReg gérée par Cheval Québec. Cette dernière permet 

aux cavaliers d’acheter à la fois leur adhésion club et leur adhésion Cheval Québec. 

Nous tenons aussi à remercier tous ceux et celles qui contribuent à notre association : les membres, les bénévoles, 

les membres du conseil d’administration (passés et présents), nos collaborateurs et commanditaires, Les Écuries 

Alouette, La Ferme de l’amble, Les Braves du Coin, Le Nordik (spa nordique), Les Créations équestres 

atrisanales, Huguette Grenier, Les moulées de la Montée, Le musée Canadian des civilisations, les élus et 

employés municipaux, ainsi que les propriétaires terriens qui nous permettent de passer à cheval sur leur 

propriété - sans votre précieuse collaboration, le sentier et notre association n’existerait pas.  

Merci aux membres dévoués qui siègent avec moi sur le CA : Martin Cloutier, Isabelle Gaudreault, Rock Sincennes 

et Catherine Chenard. Un remerciement spécial à Josée Mainville, ancienne secrétaire-trésorière, qui a continuer de 

nous accompagner tout au long de l’année malgré sa démission afin d’assurer une belle transition au sein du CA. 

En espérant vous voir en grand nombre pour l’année 2022! 

Caroline Desforges 

Présidente 

 

 

SENTIERS 
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La météo a été très active cette année. Nous avons dû faire 2 corvées de nettoyage des sentiers au lieu d’une seule. 

Il y a encore beaucoup de nettoyage à faire. Nous remercions d’ailleurs les bénévoles qui ont participé au nettoyage 

annuel et à l’entretien du sentier. 

Une nouvelle section du sentier s’est ajoutée à partir du parc équestre jusqu’à l’Impasse des Haies. Cela est gagnant 

pour nous car cette nouvelle piste permet d’éviter une grande section de rue, donc de profiter davantage de la 

randonnée en nature. Elle a été balisé et sécurisé.  

Un rappel des règles de sécurité routière en présence des chevaux (autrefois publié dans un dépliant informatif et 

dans le journal de la municipalité) a été fait par l’entremise de notre calendrier 2023. 

Étant donné qu’il est impossible d’installer des signalisations permanentes sur le Chemin Mont-Cascades et sur le 

route 307 (puisque ce sont des routes provinciales), nous avons fait l’achat de pancartes provisoires que nous 

pourrons installer à notre guise. 

Finalement, pour le futur, nous allons travailler activement afin de rendre notre sentier actuel actuel encore plus 

facile d’accès et bien balisé.  

 

 

Nos principaux objectifs de l’année 2023 visent les activités au parc équestres et les sentiers. 

En effet, nous voulons apporter de la vie dans ce dernier en organisant plusieurs activités tel les mercredi 

country, les cliniques équestres, les randonnées en groupe, les pique-niques, etc. 

Nous aimerions aussi que la circulation dans nos sentiers soit plus facile et surtout, plus claire. Nous 

comptons donc ajouter des balises, des pancartes et un grand panneau d’accueil à l’entrée du parc. 

PARC ÉQUESTRE  
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À l’automne 2021, les travaux de remplissage de sol remanié avaient été mis sur pause afin de permettre au cycle 

de gel-dégel de compacter le plus possible la surface de remblais. 

Le printemps suivant, les travaux de drainage et de compaction avec la poussière de roche ont été effectués dans 

une première phase par Jeff Casselman, suivi d’une autre pause afin d’assurer un drainage complet des eaux de 

surfaces, avant de terminer l’épandage du sable de plage. 

Ensuite le Service des travaux publics de Cantley a complété les clôtures, le nivellement des voix d’accès et des 

aires publiques en plus d’installer 2 remises. Nous avons finalisé la signalisation du manège, installé des ancrages, 

supports à selles et tablettes sur la clôture, peinturé les remises et fait l’acquisition de l’équipement d’entretien pour 

la surface du manège. 

Fin de l’été, le Parc Équestre de Cantley à Cheval était finalement prêt pour recevoir ses premiers visiteurs. Plusieurs 

membres et citoyens de Cantley en ont profités librement et découvert ces installations de grandes qualités. 

 

A l’automne, Cantley à Cheval à organiser sa toute première clinique ( Caro pourrais-tu ajouter des détails svp) au 

Parc, un succès sur toute la ligne. Plusieurs spectateurs et curieux sont venus admirer les prouesses des cavalières 

et cavaliers, le maire David Gomez et la conseillère Nathalie Bélisle sont aussi passés avec leurs familles. 

 

Le Service des loisirs de la Ville de Cantley s’est dotée d’une infrastructure équestre avec laquelle elle pourra 

poursuivre sa mission de contribuer à l’amélioration de la qualité de vie de l’ensemble des citoyens en leur 

permettant de développer des habiletés et de se divertir par la pratique d’activités de loisirs et par l’accès à des 

services et à des infrastructures de haute qualité. 

 

 
 

 

 
  

 

 

 

 

RÉSEAUTAGE 
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Cette année, nous avons continué de publier sur nos nombreux réseaux sociaux. Ces derniers nous permettent de 

rejoindre rapidement notre communauté de membre, principalement via notre page facebook ‘Cantley à Cheval’ et 

le groupe ‘les cavaliers et cavalières de Cantley à Cheval’. 

Nous avons aussi notre site web, notre page Youtube et notre compte Instagram. Afin d’avoir une meilleure visiblité, 

nous aimerions éventuellement aussi avoir un compte Tiktok.  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACTIVITÉS 
 

Comme le veut la tradition, nous avons fait une randonnée d’ouverture (1er mai) et une de fermeture (30 octobre) 

ainsi que le nettoyage des sentiers (24 avril). En plus de cela, nous avons enfin pu organiser notre clinique de 

cowboy extrême. 
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De plus, notre souper spaghetti annuel a pu avoir lieu.  

Enfin, un concours de photo a été organisé pour créer de toute pièce un calendrier 1000% cheval. Nos membres 

avaient l’opportunité de nous envoyer 10 clichés afin de paraître dans notre calendrier 2023.  

 

 

 

 

 

ADHÉSIONS 
 

Les membres de Cantley à Cheval sont principalement des résidents de Cantley et de Gatineau. La plupart ont leurs 

chevaux en pension dans les écuries se situant sur le territoire de Cantley près des sentiers. Le nombre de membres 

en 2022 a connu une bonne diminution comparée à 2021, passant de 58 à 46. Cette diminution est expliquée par 

plusieurs causes survenues en 2022. Notamment, la hausse du prix de l’assurance club avec Cheval Québec et le 

départ de plusieurs pensionnaires des écuries environnantes vers d’autres municipalités. On remarque que l’Écurie 
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Alouette a été moins active cette année dû aux nombreux départs. Nous prévoyons une hausse des adhésions en 

2023, puisque le parc équestre est terminé et puisque le calendrier des activités est bien chargé pour nos membres 

en 2023 ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Depuis décembre 2020, l’adhésion à Cantley à Cheval se faisait en ligne par l’entremise d’une plateforme fourni 

par Cheval Québec. Malheureusement, cette plateforme ne répondait pas aux besoins de la majorité des clubs 

équestres du Québec. Cheval Québec a donc proposé de changer de nouveau de plateforme. Depuis le début janvier 

2022, l’adhésion à Cantley à Cheval et à Cheval Québec se fait simultanément via la plateforme HorseReg. Cette 

plateforme est largement utilisée dans le monde équestre au Canada. En plus des adhésions, HorseReg nous offre 

la flexibilité de faire les inscriptions à nos activités, la vente de produit en ligne, l’envoi de courriels automatisés, 

et bien plus encore.    

 

BUDGET 
 

La situation financière de Cantley à cheval est toujours stable. Cette année, les sources de revenus proviennent du 

support financier de la part de la municipalité de Cantley, des adhésions, du souper spaghetti, de la clinique de 

cowboy extrême, de la vente de calendriers et des revenus générés par l’encan virtuel organisé par Cheval Québec. 

Nos dépenses lors de l’année 2022 ont servies principalement à la construction du parc équestre, l’entretien et le 

balisage des sentier, les frais administratifs (assurances, affiliation à Cheval Québec, etc.) ainsi que les outils 

promotionnels (entre autres, le site web).  

 

 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

Présidente et directrice : Caroline Desforges  

Secrétaire-trésorière : Catherine Chenard 

Directrice des communications : Isabelle Gaudreault  
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Directeur des projets : Martin Cloutier  

Directeur des sentiers : Rock Sincennes 

 

 

 

 

L’administration 2022 vous remercie de votre appui et de vos efforts tout au long de l’année. En tant 

qu’administrateurs, nous sommes chargés de diriger, d’orienter les actions, de prendre position, de s’assurer de 

l’intégrité des décisions, d’être à l’écoute de nos membres, d’y garder un contact ainsi qu’avec la communauté de 

Cantley et de faire prévaloir les intérêts de CàC.  

La qualité de la gouvernance repose sur un conseil d’administration ouvert et engagé. Cette année, des postes de 

directeur/directrice sur le conseil d’administration doivent être comblés et font l’objet d’élections. Tous les membres 

en règle de CàC peuvent postuler à l’un de ces postes. Votre candidature peut être déposée lors de l’AGA 2021.  

N’hésitez pas à communiquer avec nous si vous êtes intéressés à être bénévole ou à faire partie du conseil 

d’administration. 

 


